

SECCIÓN RELIGIOSA

INTENCION GENERAL PARA ENERO

ORACIÓN COTIDIANA

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazón inmaculado de Maria Santisima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco especialmente, en acción de gracias por tantos favores y misericordias como habéis concedido al Apostolado de la Oración durante medio siglo.

PROPÓSITO

Propagar más y más la obra del Apostolado de la Oración, con mayor solidez y constancia.

EL CÓDIGO Y LA DINAMITA

VII

Resueltamente el año 1893 se parte de estos mundos con malísima sombra. Apenas recordamos en los que hemos visto aparecer y desaparecer en nuestra vida, que son ya algunos, otro más lúgubre que el presente y de más repugnantes postrimerías.

Es de malísimos agüeros la herencia que le deja á su sucesor 1894. El tremendo problema del anarquismo se lo traspasa entero é insoluble con todas sus consecuencias, como herencia de desastres al fin de la cual no se edumbra más que la vergüenza y estrago de una general bancarrota.

Porque, ciertamente, no es tan serio caso el de los ataques horrendos de los anarquistas al orden social existente, como el de la estúpida tranquilidad con que lo toman las gentes del día. Diríase que es ésta una generación de estoicos, según parece no hacer mella alguna en sus espíritus lo que han visto pasar ante sus ojos y lo que no dudan ha de suceder en plazo no muy lejano. En el momento de una explosión, como las recientes, y en el primer día que sucede á ella nótase una cierta reacción en todos los corazones, un vago instinto de volver al buen sentido moral, unas como pasajeras señales de arrepentimiento. Poco después, recobra todo su ordinario nivel y queda muy justificado aquello de que nada se olvida tan presto como las grandes catástrofes cuando no han tocado directamente á cada uno de nosotros. ¿Quién diría hoy en Barcelona que hubo aun no hace tres meses la espantosa escena de sangre que todos sabemos?

Es éste el peor de los síntomas sociales de hoy; ésta como imperturbabilidad de la conciencia pública, á quien nada conmueve ya hondamente, y por tanto á quien nada convence ni nada enmienda. A alguien podría parecer eso condición de almas grandes: á nosotros no se nos figura que sea más que sopor y aletargamiento de almas envilecidas. Aquí nadie parece preocuparse sino por lo que le afecta hoy: desvanecido el peligro de hoy, nadie juzga que todo lo de mañana valga la pena de darse por ello un mal rato. Como no falten al niño grande emociones y diversiones que le entretengan cada día y cada noche, carece de importancia todo lo demás. Sólo, por ejemplo, se sentiría como calamidad universal el que se cerrasen teatros y plazas de toros y se suspendiesen los periódicos.

Esta es la postrera de las señales que caracterizan la ineficacia de las humanas leyes para resolver el tremendo conflicto planteado por el Anarquismo. Las leyes deben ser para los hombres y aquí apenas hay ya hombres. La ley (*ordinatio rationis*) supone la razón en ejercicio, y aquí ya no impera apenas más que el sensualismo en sus formas de refinamiento más culto, aunque no por eso menos groseramente brutal. La sociedad presente y sus providenciales verdugos son realmente tal para cual y muy dignos uno del otro.

No esperemos, pues, remedio eficaz de instituciones humanas, sean cuales fueren éstas; porque todas están selladas por su propio pecado con vergonzosa marca de impotencia. La vuelta á Dios será la única salvación, pero en esto no se quiere pensar todavía. Se pondrán antes en ensayo todos los expedientes, se agotarán todos los recursos, para seguir pasándose sin el elemento sobrenatural, y se transigirá fácilmente con todo menos con la verdad. El pecado más grave contra el Espíritu Santo es, dice el sublime Catecismo, la impugnación de la verdad conocida para pecar con más libertad; y este gravísimo pecado, que es el pecado de la sociedad actual, suele Dios castigarlo con el más grave de los castigos que es el endurecimiento.

¿Cómo, se dirá empero, os mostrábais esperanzado días atrás con vislumbres de reacción que se empiezan á ver en algunos espíritus, y que han ya principiado á traducirse en acertadas medidas con respecto á la prensa, que

ha provocado el estruendo de la última bomba de París?

Es cierto, y seguimos abrigando la misma esperanza; pero no porque creamos vea mejores días la sociedad actual. Nótase bien lo que decimos: la sociedad actual. Esta nos parece irremediabilmente perdida, condenada á ser tal vez en la historia monumento de aterradoras justicias de Dios. Mas todo se pasa y Dios no se muda. Sobre las ruinas del fastuoso y mentiroso edificio social que en odio y desprecio del cielo han levantado en su insensatez los hijos del presente siglo, se levantará de nuevo purificada por la expiación y aleccionada por el desengaño una nueva sociedad en la que no será Dios un paria miserable como en la oficial de hoy, sino un Rey con todos sus honores y prerogativas. De esta sociedad están echando hoy penosamente los cimientos los buenos católicos que ni en poco ni en mucho han transigido con el error dominante y entronizado. Dícese que trabajan neciamente para resucitar un pasado que no ha de volver, cuando son ellos los incansables obreros del porvenir. En esta labor les ayudan maravillosamente, sin quererlo ni pensarlo, las zapas y piquetas del anarquismo, que es el verdadero providencial demolidor del Liberalismo. Dios no ha abdicado todavía. Aguarda su hora, y ésta no faltará.

Con estas consoladoras esperanzas que nunca vimos más ciertas que hoy en medio de las presentes negruras, nos despedimos por hoy de esta materia y del moribundo año 1893.

X.

LA ÚLTIMA ENCÍCLICA

Ha sido recibida por los sabios y hombres de ciencia con singular admiración la Encíclica que acaba de publicar Su Santidad sobre la exégesis bíblica. El nuevo documento pontificio traza, según los Concilios de Trento y del Vaticano, las reglas que han de observarse para probar la autenticidad de los libros de la Sagrada Escritura y dar la interpretación en el doble sentido literal y simbólico conforme á la doctrina de los Santos Padres, y también con ayuda del estudio de las lenguas, monumentos antiguos y ciencias modernas, en la medida deseada para distinguir los resultados verdaderos de estas ciencias de los falsos.

La Encíclica comprende tres partes: predicación, enseñanza é interpretación.

El Soberano Pontífice recuerda á los predicadores que el estudio de la Biblia debe ser el fundamento de la predicación.

El interés de la enseñanza, —añade en seguida,— exige que los profesores conozcan la Teología, y les recomienda también que adquieran el conocimiento de las lenguas antiguas, principalmente de las semíticas, expresando además el deseo de que el estudio de los libros santos se cultive con gran detención.

La tercera parte resume los errores de los falsos sistemas relativos á la interpretación bíblica, afirmando de que todas las partes de la Biblia son inspiradas, y llama la atención de los intérpretes sobre el espíritu racionalista, los excesos del espíritu crítico y contra la costumbre de hacer prevalecer las razones científicas.

Cuando las ciencias naturales parecen hallarse en contradicción con la Biblia, es preciso colegir que, ó los razonamientos científicos son erróneos, ó la Biblia ha sido mal interpretada.

LA BATALLA CHICA

Escribe nuestro queridísimo compañero *El Siglo Futuro*:

«—Quién ha dicho que los disidentes no han hecho efecto?

—Hombre, eso cualquiera lo puede decir; no es ningún secreto recóndito de la ciencia.

—Verdad es. Pero por lo menos no me negará usted que el folletito del Sr. Campión les ha parecido bien á *El Movimiento Católico*, á *La Unión Católica* y á *La Epoca*.

—¿Qué he de negar? Al contrario, me apresuro á transcribir lo siguiente:

La Epoca.—«De sumo interes es la lectura del folleto que, con el título de *La batalla chica del Sr. Nocedal*, acaba de publicar el diputado y escritor D. Arturo Campión.

«Con sinceridad y comedimiento, verdaderamente extraordinarios en polémicas de carácter político y sobre político personal, aparece, en marcadísimo relieve, el carácter intransigente de la política nocedalina. Sobre este punto, escribe *La Unión Católica* las siguientes atinadas frases, que condensan el espíritu de lo sustentado con finísima ironía y enérgica dialéctica por el diputado navarro. Dice así nuestro apreciable colega:

La Unión Católica.—«La lectura de *La batalla chica del Sr. Nocedal* nos ha convencido de que estamos siempre en la misma batalla, en la que sostiene el director de *El Siglo Futuro* con-

tra todos los católicos que se permiten intervenir de algún modo en la vida pública, fuera de la pequeña iglesia de la cual es á un tiempo pontífice y autócrata. Aunque muy lejos de ser ahora el carlismo como antes, condición inexcusable y *sine qua non* de toda acción católica, sino, por el contrario, rémora y estorbo, la razón fundamental de la división no ha variado, siquiera la ventile el Sr. Nocedal dando la espalda á lo que antes adoró.»

La Epoca.—«La impresión que la lectura del folleto del Sr. Campión deja en el ánimo de las personas desapasionadas, es que, en *La batalla chica*, la victoria no ha sido para el señor Nocedal.»

De manera que queda sentado:

1.º Que evidentemente el Sr. Nocedal no transige con *La Epoca*, ni con los amigos, ni con los afines, ni con los cómplices de *La Epoca*.

2.º Que la disidencia de los señores Campión, Rivas y Ortí y Lara ha parecido muy bien á *La Epoca*, *La Unión* y compañía.

Felicitemos, pues, al Sr. Nocedal. Y acompañamos en su justo dolor (quiera Dios que se convierta en arrepentimiento) á los señores Ortí y Lara, Rivas y Campión.»

DOS PROFECÍAS

El nuevo é importante papel que la dinamita desempeña en nuestros aciagos días da sumo interés á las siguientes líneas que el gran periodista católico, Luis Veillot, escribió un año antes de la sangrienta *Commune*:

«Desde hace un siglo, todo el esfuerzo de la libertad va dirigido contra la Iglesia. Todos disputan sobre los llamados principios del 89, y nadie los entiende, porque cada uno tiene los suyos. No discutiré hoy los principios del 89, tal como los definen la mayor parte de los partidos políticos.

Pero hay un principio del 89 que abarca y sintetiza toda la Revolución: es la *secularización* de la sociedad; y para decirlo más claro, es la ruptura de la sociedad con la Iglesia católica, con Jesucristo mismo y con todo culto y toda idea de Dios. Los revolucionarios que niegan esta verdad son inconsecuentes y no tienen otro recurso que llegar á las últimas consecuencias de sus premisas.

La Revolución ha resuelto rechazar á la Iglesia. Para rechazar á la Iglesia, ha debido rechazar á Jesucristo; ha debido rechazar la idea de Dios; para rechazar la idea de Dios, ha rechazado las más rudimentarias formas de la sociedad. La Revolución es atea, y siendo atea se ha hecho salvaje. Es preciso ser salvaje ó someterse á Dios, á Jesucristo, á la Iglesia católica. No quiere hacer esto. Pues será salvaje.

Es su última fórmula. He aquí el trabajo de cien años.»

Al lado de esas previsiones del insigne Veillot, pueden meditar otras advertencias de Pio VII, que parecen dirigidas á la sociedad moderna.

En 1800, á principios de este siglo, que acaba con tantos crímenes de la anarquía y de la prensa, decía Pio VII en una Enciclica:

«Si no se contiene, si no se ahoga, una tan grande licencia de pensa-

miento, de palabras, de escritos y de lecturas, podremos aparentemente, gracias á los esfuerzos combinados de reyes y de capitanes llenos de ciencia política y militar, gracias á los batallones y á los expedientes, aliviar y contener el mal que nos corroe; pero, sino se arranca la raíz, sino se destruye la semilla, (tiemblo al decirlo), el mal irá creciendo y fortificándose, se extenderá por toda la tierra; y entonces para anonadarlo ó conjurarlo no bastarían ya, ni los regimientos, ni las guarniciones, ni los ojos de la policía, ni las murallas de las fortalezas, ni las fronteras de los imperios.»

SINIESTRO DESCUBRIMIENTO

En las inmediaciones de Barcelona, durante la madrugada del 23 descubrióse uno de los siniestros lugares donde los anarquistas, en su afán de exterminio, fundían y cargaban las bombas explosivas.

Y decimos uno de los lugares, porque, se cree que no será el antro descubierto el único que exista en las cercanías de aquella capital.

El gobernador civil, señor Larroca, enteróse por medio de confidencias de la existencia del laboratorio anarquista. Confió la delicada misión de personarse en dicho sitio al teniente de la guardia civil señor Portas. Este, provisto de un detallado croquis que le facilitó el señor Larroca, dirigióse con algunas fuerzas al lugar donde se le indicaba, encontrando, como se presumía, un completo laboratorio anarquista y una verdadera fundación de bombas.

Las mencionadas fuerzas salieron de Barcelona á las once y media de la noche del viernes, regresando de su excursión á las siete y media de la mañana siguiente.

LA CUEVA

En la falda de una de las montañas cercanas encuéntrase la entrada de la cueva donde tuvo lugar el allazgo. Dicho sitio dicese que es en extremo pedregoso. Para llegar á la cueva es necesario atravesar una galería subterránea de cerca de medio kilómetro. Al final del corredor encuéntrase un agujero que casi con dificultad dá acceso á una persona. Traspasada dicha abertura, hállase la cueva que servía de laboratorio.

Era este sumamente espacioso y hallábase perfectamente surtido. En uno de sus ángulos, sobre un pequeño espacio de terreno, al parecer removido de poco tiempo, veíanse dos enormes piedras. Levantadas éstas y cavada la tierra, encontróse un depósito de bombas. El número de las encontradas asciende próximamente á 40. Son de las llamadas de pera, por semejarse en su forma á esta fruta. Todas estaban vacías, por más que la mayor parte presentaban huellas de haber estado cargadas, al parecer, de dinamita. Algunas halláronse llenas de tierra de la llamada de fundición. Esto dió lugar á que en los primeros momentos se creyera que varias de las bombas estaban cargadas. Las bombas encontradas en la cueva son completamente idénticas á la que

explotó en la plaza Real, por lo que algunos, con fundamento, creen que reconocen todas la misma procedencia.

Esparcidos en distintos lugares de la cueva encontrándose muchos utensilios para la fundición de bombas y diferentes ingredientes para la preparación de explosivos.

LABORATORIO Y BIBLIOTECA

En uno de los costados de la cueva abrióse una caja repleta de sustancias químicas. Encontráronse además en aquel antro botellas llenas de reactivos, 18 chimeneas iguales á las de las bombas sistema Orsini, una buena cantidad de tierra de fundición, un buen número de cápsulas, embudos, frascos y otros recipientes semejantes, destinados sin duda á la obtención de sustancias explosivas.

En otro de los extremos de la cueva y sirviendo de complemento al laboratorio, hallóse una bien surtida biblioteca anarquista. Allí, en confuso tropel, en revuelta confusión, encontráronse libros y folletos de propaganda, manuales de química orgánica é inorgánica, tratados de análisis químico y obras exciusivamente dedicadas á la confección de materias explosivas.

EL PADRE LERCHUNDI

En las actuales circunstancias en que todos los españoles tienen puestos sus ojos y su corazón en Africa, nos ha parecido oportuno honrar nuestro DIARIO con la biografía del R. P. Fr. José Lerchundi, cuya celebridad es hoy universal, gracias á los grandes beneficios que á la Religión y á la patria ha prestado y sigue prestando en Marruecos, en donde hace muchos años se halla al frente de nuestras Misiones. Cifrándonos á los estrechos límites de que podemos disponer, resumiremos en breves párrafos los rasgos principales de una vida que daría sobrada materia para un buen libro. Nació el P. Lerchundi en Orio (Guipúzcoa) el 24 de Febrero de 1836, y vistió nuestro santo hábito en este Colegio, cuando se hallaba establecido en Priego, el 14 de Julio de 1856. Enviólo en 1860 á las Misiones de Marruecos, regresó en 1878 al Colegio, del que fué nombrado Rector en el mismo año.

En 1879 volvió á Marruecos con el cargo de Prefecto Apostólico, en cumplimiento del cual ha trabajado lo que es indecible en las costas africanas. Instaló casas de Misión en Larache, Rabat y Saffi, fundó en Tanger dos Colegios, confiado uno á los Religiosos y otro á las Hermanas Terceras que hizo ir de Barcelona, levantó un espacioso hospital, estableció la imprenta arabigo-española, y llevó á cabo otras importantes obras, llegando á poner la Misión Franciscana de Marruecos en el estado florecientísimo en que hoy se encuentra.

Las múltiples atenciones que exige el desempeño de su elevado cargo y que supone la realización de tantas empresas, no lo impidieron dedicarse con ardor al estudio de la difícilísima lengua árabe, llegando á ser.

en opinión de todos, uno de todos, uno de los mejores arabistas actuales, dictado que le acreditan sobradamente sus obras *Rudimentos del árabe vulgar*, *Vocabulario español-arábigo*, *Crestomatia*, trabajada esta última en unión del señor don Francisco J. Simonet; de las cuales obras ya en varias ocasiones nos hemos ocupado en nuestro DIARIO.

Los Gobiernos de España y Marruecos tienen omniboda confianza en el P. Lerchundi, al que han encomendado asuntos de grande importancia para ambas naciones, y en varias ocasiones le han hecho intérprete de las Embajadas que respectivamente se han cambiado. Cuando este año empezaron á tomar cuerpo los sucesos de Melilla, el Gobierno de España ha llamado en seguida á Madrid al P. Lerchundi para oír su autorizada opinión. —En 1888 fué enviado por el Sultán á Roma como intérprete de la Embajada que por indicaciones del mismo P. Lerchundi envió al Romano Pontífice para felicitarlo en sus bodas de plata.

No queremos ser más extensos porque la gran significación diplomática del Padre Lerchundi es honrosamente conocida, no solo en España, sino también en todas las naciones civilizadas, y en toda la prensa, sea ó no católica, se gloria en estampar con elogio su nombre, en hacerse eco de los importantes servicios que á España y á la Iglesia ha prestado, y en reproducir su gravado, como entre otras Revistas, lo han hecho *Cosmos* de Paris y *La Ilustración Española y Americana* de Madrid, diciendo esta última que «el Padre Lerchundi, además de sacerdote ejemplar y sabio de grandísimo mérito, es un buen español que ha prestado muchos y muy buenos servicios á la patria en Marruecos. Fué destinado á aquel país poco después de la guerra del 60, y desde su llegada se dedicó principalmente al estudio del árabe que hoy posee con perfección, según acreditan su excelente Gramática y no menos estimable Vocabulario de dicha lengua. Merece especial mención la saludable influencia que de algunos años á esta parte ha tenido en el mantenimiento de las buenas relaciones entre España y el Gobierno del Sultán... Tiene muchos amigos en la corte de S. M. sberifiana y entre los magnates marroquies, cuyas amistades le dan consideración é influencia en el Imperio.»

A pesar de tan relevantes prendas y de tantos honores y distinciones con que el P. Lerchundi es honrado, consérvase siempre en una modestia, sencillez y humildad verdaderamente franciscanas, cualidades que le hacen sumamente amable para toda clase de personas.

LA IRRELIGION CAUSA DEL ANARQUISMO

Que aquella es causa de éste lo demuestra cumplidamente la entrevista que ha tenido un redactor de *Le Matin* con la agitadora anarquista Luisa Michel.

He aquí algo de lo que dijo la famosa Michel:

«¿Qué os ha parecido el atentado de Vaillant?»

—Lo apruebo por completo. Comprenderéis porque: Hemos hecho muchas revoluciones y ¿qué ha pasado? Que han fnsilado al pueblo. Nos tendríamos por grandes criminales si lanzáramos al pueblo á una gran revolución que sería para él una nueva sangría. Mejor es que algunos valientes se sacrifiquen por él y cometan por su propia cuenta esos actos de violencia que aterrorizan á los gobiernos burgueses.

—¿Y las víctimas inocentes, las mujeres, los niños, no son acaso dignos de que los tengais en cuenta?»

—¿Y qué es todo esto en comparación del objeto que nos proponemos?»

Deberiais considerar como amigos á los hombres que, llenos de admiración se sacrifican por la causa del pueblo. ¿Dudáis de la sinceridad de Mr. de Mun?»

—No; creo que Mr. de Mun obra de buena fe, pero se engaña á sí mismo. Mas él hace intervenir á un Dios que con su infierno y sus demonios es el peor de los tiranos. No podemos contentarnos con las leyendas que han adormecido nuestra infancia.

—Sin embargo, escudriñad lo más profundo de vuestro corazón y de vuestra alma: Decidme, ¿no os parece que hace falta en el mundo eso que llamáis *leyendas*?»

—Tenéis razón, caballero; el pueblo necesita leyendas. Pero la leyenda moderna se está formando con sangre. Ravachol y sus amigos son asesinos de monstruos. Ellos son los que forman la leyenda nueva, que será más hermosa que la antigua.

—No participo de vuestras opiniones: jamás seré anarquista.

—Es que no conocéis á los anarquistas; *ils sont tous bons et doux.*» (!!!)

Antes de leer lo que acabamos de traducir sabíamos ya que la *buena y dulce* Luisa Michel era una loca de atar. Por la conversación transcrita nos hemos enterado de que forma en las filas del partido anticlerical.

Quien reniega y blasfema de Dios, quien no cree en el infierno y en los demonios, quien dice que la religión es una leyenda, no es mucho que caiga en esas aberraciones y en esa prevención moral de que por fortuna hay pocos ejemplos en nuestra patria. Una vez más queda demostrada la afinidad intelectual que existe entre el anarquismo y la irreligión. «El pueblo necesita *leyendas*», dice Luisa Michel; le han quitado la antigua, él se formará una nueva.

UNA INFAMIA

Con este título publica nuestro compañero *El Adalid* las siguientes líneas:

«Los periódicos liberales promovieron á principios del verano último tremenda algarada contra un religioso de una Comunidad de Córdoba, al que imputaban con gran profusión de detalles vergonzoso crimen.

A fines de la semana pasada se ha

visto en juicio por jurados la causa instruida. En la vista, el fiscal retiró la acusación; el Jurado absolvió al religioso; el tribunal de derecho confirmó la sentencia, y.... sólo la prensa liberal no se ha dignado devolver al inocente su buena fama insertando en sus columnas una noticia que desmienta por completo la que con su afán de noticierismo y acostumbrada mala fe propalara en otro tiempo.

Mil veces hemos protestado de ese furor verdaderamente escandaloso con que los periódicos liberales se empeñan en convertir sus columnas en catálogos de miserias y crímenes, procurando llevar á la mente de sus lectores los mefíticos miasmas de cuanto cieno existe en la tierra. No creemos pueda darse más baja idea de la cultura moral de un país que oyendo decir á los que pretenciosamente se llaman órganos de la opinión que el pueblo á quien ilustran solo goza y se entretiene con el espectáculo del más repugnante cinismo y de la más desenfadada barbarie. Ni cabe tampoco mayor prueba de desvergüenza y descoco en una prensa que verla, en presencia de la corrupción de una época, vender su dignidad y su conciencia por un pedazo de pan. prefiriendo á permanecer honrada tener muchas suscripciones.

Sin embargo, ya que tales delirios parecen irremediables; ya que las corrientes de ese progreso sin Dios nos obligan á soportar tamaña calamidad, justo es que los periódicos católicos, que los hombres de bien pongan coto á una locura que tiende á profanar el santuario del hogar, la fama y buen nombre de las familias, y que, haciéndose eco del primer miserable que osa calumniarlas, no se digna devolverlas después ni los jirones de su honra cuando los tribunales, volviendo por los fueros de la justicia, reconocen su inocencia. ¡Cuántas lágrimas habrán costado las groseras gacetas de muchos periódicos! ¡Cuántas veces la paz del hogar se habrá visto perturbada para siempre á causa de ese criminal noticierismo! Honra es, pues, de poner fin á tal estado de cosas.

Muy mal encontraríamos que la prensa liberal, tras una información seria de los hechos, hubiera dado á la publicidad noticias relativas á crímenes como el imaginario crimen de Córdoba. Infame nos pareció su conducta cuando sin tomarse tales molestias, y haciéndose eco de la opinión del más abyecto populacho, colocó en la picota á indefenso religioso.

Pero lo que nos indigna, lo que no tiene nuestro rico idioma palabras con que calificar, es su desvengonzado silencio despues que los tribunales han hecho justicia á su inocente víctima. ¿Y á tal prensa se llama cuarto poder del Estado? ¡En nombre, y para instruir al pueblo, al honrado pueblo español, calumnió miserable á quien no podía defenderse, y cobarde hoy, no tiene el valor de sus actos para devolver en lo posible la buena fama á quien con malas artes se la robó! Tenía razon el gran Donoso cuando decía que hay cosas de las que se tienen que apartar los ojos con horror y el estómago con asco.

Ya lo ven nuestros queridos lectores; ya lo ven los mal aconsejados católicos que cooperan con su óbolo á la

vida de tal *institución*. Si mañana algún infame os calumnia y la prensa liberal se hace eco de ella, dando extraordinaria publicidad á vuestra deshonra, no esperéis que, al haceros justicia los tribunales, vuelva ella por vuestro buen nombre en sus columnas, á no temer que vuestro poder les aniquile, una vez que solo es valiente con debil. Pero si no teneis en la mano el rayo que mata, entonces llorad vuestra honra y pedid á Dios haga un milagro para devolvéroslo, porque la prensa no os oirá. ¡Estará muy ocupada proyectando alguna infamia con que aumentar su tirada!

L'AVERRISA.

NOTICIAS VARIAS

En el puerto de Pasajes está procediéndose al embarque de grandes partidas de vino, procedentes de Navarra, Rioja y Aragón, y que van destinadas á las repúblicas sud-americanas.

En los telegramas de la agencia Fabra y en las columnas de los periódicos liberales se han publicado entusiastas alabanzas al clero de las islas Canarias por la abnegación con que se está portando en la presente ocasión en que la epidemia cólera causa estragos en aquella región.

Es el ejemplo de siempre. A mayor peligro, mayor abnegación.

Monseñor Bouttemagne, Obispo de Harlem (Holanda,) celebrará el año 1896 sus bodas de oro.

Sus diocesanos, á fin de dar á su querido Pastor una prueba de entrañable cariño con tal motivo, han abierto una suscripción popular cuyo producto destinarán á la construcción de una suntuosa catedral, por estar la antigua en manos de los protestantes y para reemplazar la humilde iglesia que hoy hace sus veces. Esperan que para la indicada fecha podrá el venerable Prelado consagrar este monumento erigido por el amor de sus hijos.

Le ha salido un competidor bravo y temible al famoso capitán yankée que atravesó el Océano metido en una lancha para presenciar en Huelva las fiestas colombinas.

Se llama Hawpruck, es de nacionalidad holandesa y vive en Sumatra. Se ha propuesto dar la vuelta á todo el mundo metido él solito en una cáscara de nuez, pues no es mucho mayor el botecillo en que navega. Doce pies de eslora, tres de manga y dos y medio de puntal son las dimensiones de la pequeña embarcación, que lleva el pomposo nombre de «World» (Mundo); tiene cubierta la parte de proa, y arbola, con aparejo de balandra, cangreja, foque, triquete, y escandalosa; y la maniobra está dispuesta en forma que puede hacerla Hawpruck sin abandonar la caña.

Piensa invertir en el viaje cinco años, y en este tiempo se propone recorrer todos los continentes, cruzar todos los mares y todos los estrechos.

En el *Heraldo de New-York* irán apareciendo las correspondencias te-

legráficas que marquen el itinerario de Hawpruck.

Todo esto contando con que en mitad de la mar no se le ponga el «Mundo por montera.»

En la playa de Ondarraitz (Hendaya) se ha encontrado un barril de vidrio, forrado de junco, herméticamente lacrado.

Se ha roto creyendo sería arrojado al mar por algún barco naufrago y ha resultado sin objeto de ninguna especie en su interior.

Cortamos de nuestro colega *El Pilar* de Zaragoza.

«Es digna de elogio la conducta de los comerciantes é industriales catalanes que, con dirección á Bilbao, donde habian de tomar parte en la reunión convocada para protestar contra la aprobación de los tratados de comercio, pasaron por Zaragoza en la madrugada del domingo último. El tren especial que los conducía se detuvo en esta ciudad hasta la hora conveniente para que los expedicionarios pudieran asistir á la Misa, de antemano encargada, que se celebró en la iglesia de San Gil. Ni sus negocios, ni sus conveniencias particulares, apartaron á estos viajeros del cumplimiento del precepto religioso que tantos otros, con frívolos pretextos, descuidan.»

Acaba de suceder un incidente bastante grave y que puede traer consigo consecuencias desagradables, en la frontera franco-española de Irún.

Los agentes de la aduana española se apoderaron de la saca donde iba la correspondencia del Gabinete francés para la embajada de Francia á Madrid. Esta saca fué después enviada á Madrid por correo ordinario, sin el precinto del correo del Ministerio.

Según antigua tradición, el Emperador ofrece todos los años un banquete á los soldados condecorados con la cruz de San Andrés y San Jorge. El celebrado este año en el palacio de invierno tuvo un trágico desenlace.

Cuarenta de los comensales fueron intoxicados por medio de los manjares que en la mesa se les sirvieron. De éstos sucumbieron quince y los restantes pudo salvarseles propinándoles inmediatamente un enérgico antídoto.

Es general creencia que de este crimen son autores los nihilistas.

Dos miembros de la antigua nobleza holandesa, emparentados con la familia imperial de Alemania, el Conde Van Bylandt y su señora madre, acaban de abrazar la Religión Católica, no obstante los grandes esfuerzos practicados por los luteranos á fin de seguir contándolos en el número de los partidarios de la reforma.

Espérase con gran fundamento que otros varios personajes de la nobleza holandesa sigan este ermoso ejemplo.

Una millonaria norteamericana, mis Stokes, ha visitado estos últimos días á Granada, habiendo determinado costear de su peculio un monumento en Santa Fe, que conmemore la entrevista del inmortal Colon con la reina Isabel la Católica en aquel paraje.

Miss Stokes ha encargado el proyecto á un ilustrado arquitecto granadino.

Varios capitanes de buques que han efectuado la travesía desde Hamburgo á los diversos puertos franceses han declarado que cerca de las costas de Francia han avistado dos grandes buques quilla al sol y numerosos restos de otras embarcaciones, que pueden ocasionar algun siniestro á los buques que naveguen.

GACETILLA LOCAL

Solemnísimos resultaron los cultos celebrados en la iglesia de Montesión las noches del domingo y lunes últimos.

Ocuparon el púlpito los RR. PP. Ripol y Boadera, S. J.; cantóse por nutrido coro el seráfico trisagio, y después de reservar S. D. M., procedióse á la adoración del Niño-Dios.

El jentío llenaba el templo de bote en bote.

El domingo 31 de Diciembre último conmemoróse en esta ciudad la conquista de Mallorca llevada á cabo por el católico y joven monarca D. Jaime I de Aragón en el mismo día del año 1229 de nuestra era.

En la Santa Iglesia Catedral con asistencia del M. I. Ayuntamiento celebróse solemne función, el aventajado orador D. Bernardo Matas, presbítero, pronunció un elocuente discurso sobre la conquista de esta Isla, y se cantó el *Te-Deum*.

En la plaza de Cort un piquete del Regimiento Regional hizo los honores al pendón, y la música ejecutó algunas piezas de su escogido repertorio.

¿Cuándo se repetirá aquella tradicional cabalgata, tan lujosa y espléndida, de que oímos hablar á nuestros abuelos?

En el Circulo de Obreros Católicos han empezado los ensayos de la misa del Sr. Torres, que le fué premiada en el Congreso Eucarístico de Valencia, pues segun parece trátase de cantarla en la Catedral el día de San Sebastian, Patron de esta Ciudad.

No nos cansaremos de llamar la atención de nuestras autoridades, sobre los atropellos causados por los velocipedistas.

El lunes fué arrollado por una bicicleta un caballero en el Baluarte de Belardo.

De no suprimir de una vez el que crucen por la muralla dichos vehículos, seguro se ocasionarán muchos disgustos que lleven fatales consecuencias.

Como verán nuestros lectores, publicamos en el lugar correspondiente el nuevo itinerario de los vapores-correos de esta Isla que empezó á regir el martes de esta semana.

En Binisalem se bendijo una bellísima capilla de estilo corintio, dedicada á San Pedro Apostol, costeada por el administrador de la manda pía de doña Bárbara Mora, D. Pedro José Ferrer y Moyá.

Por los Inspectores de policía fué descubierto un centro en la calle del Conquistador, en el cual, sin estar constituido ni tener fórmula ninguna

de Sociedad, reuníanse un número crecido de jóvenes, permaneciendo en él hasta altas horas de la noche.

Así lo dice un colega.

Algo habrá ganado la moralidad.

Parece que las Sociedades Crédito Balear y Cambio Mallorquin han variado los tipos de descuento é interés anual en esta forma:

Para los descuentos, préstamos pignorativos sobre valores públicos y sobre los locales, y cuentas corrientes sobre valores regirá el tipo de 6 1/2 p. Sobre los préstamos mercantiles, sobre cuentas corrientes y cuentas corrientes hipotecarias el 7 p.

Los depósitos á 30 días de aviso previo 2 1/2 p., á 90 días 3 p., á 180 días 3 1/2 p., á 360 días el 4 p. y para las cuentas corrientes comunes el 1 y 1/2 p.

El Ayuntamiento de esta Ciudad ha obsequiado con sesenta céntimos de peseta á cada uno de los soldados que formaron el piquete el día de la conmemoración de la Conquista de esta Isla.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR, BERARD, 3.

SECCION DE ANUNCIOS

EL ADALID

Periódico bisemanal, católico y literario

PARA LA JUVENTUD

BENDECIDO POR SU SANTIDAD LEON XIII

Se publica en Madrid los miércoles y sábados con la censura y aprobación eclesiástica
Sus productos se destinan al dinero de San Pedro

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Madrid y Provincias

Trimestre	2,50 pesetas
Semestre	4,50 »
Año	8,00 »
Número suelto	0,05 »
Mano de 25 números para vendedores y corresponsales	1,00 »
Números atrasados	0,10 »

Ultramar y Extranjero

Un año 15,00 »

En la Librería Católica, Call, 1, se admiten suscripciones y se venden números sueltos.

NUEVA LUZ Y JUICIO VERDADERO

SOBRE

FELIPE II

POR EL PRESBITERO

D. JOSÉ FERNANDEZ MONTAÑA

Auditor del Supremo Tribunal de la Rota

(Segunda edición, adicionada con notas y documentos importantes)

En esta obra, tan conocida de todos, se vindica la memoria del Rey Prudente, el incomparable D. Felipe II, y estando de antemano tan favorablemente juzgado y recibida en Europa y fuera de ella, no necesitamos recomendarla, por haberlo hecho ya con la debida justicia los múltiples elogios que á la primera edición tributaron las Revistas nacionales y extranjereras. Nosotros seguimos sólo diciendo ser este libro el estudio más acabado que hasta el presente se publicó sobre el dicho rey de España Felipe II.

Consta de un tomo en 4.º, y es su precio 5 pesetas. Hállase de venta en las principales librerías, y especialmente en la de su editor, D. Gregorio de Almo, calle de la Paz, 6, Madrid, donde pueden hacerse los pedidos.

Se halla en prensa, y pronto lo estará á la venta, la nueva obra del mismo autor *Más luz de verdad histórica sobre Felipe II*... complemento de la anterior.

ACENTO PROSÓDICO DE LA LENGUA CASTELLANA, por D. León Carnicer. Es un libro útil á todos los españoles, necesario á los Profesores de instrucción primaria, á los poetas y á los oradores, é indispensable á aquellos cuyo idioma usual no es el Castellano.

Se vende á 2 reales en la librería de Guasp, Morey, 6, y en la de Palou, Call, 1.

COLECCION DE OPÚSCULOS

DEL

Dr. D. Francisco Mateos-Gago y Fernandez, Pbro.

Se acaba de publicar el tomo VII de estos interesantes Opúsculos, los que se venden en casa de su autor, Santa Teresa núm. 1, al precio de 20 reales.

Dirigiéndose á la Administración del *Diario de Sevilla*, previo pago, se remiten franco de porte.

Correos

SALIDAS.—Domingo, 7 1/2 m., Barcelona, por Alcedia.—A las 8 m., Ibiza y Alicante.—Lunes, 4 tarde, Mahon.—Martes, 5 t., Barcelona.—Miércoles, 2 tarde, Mahon por Alcedia.—Jueves, 5 tarde, Valencia.—Viernes, 5 t., Barcelona.—Sábado, 2 t., Barcelona por Alcedia.

ENTRADAS.—Lunes, 8 m., Mahon por Alcedia.—Martes, 7 m., Barcelona.—Miércoles, 10 m., Ibiza y Alicante.—Jueves, 7 m., Mahon.—10 m., Barcelona por Alcedia.—Viernes, 7 mañana, Barcelona.—Sábado, 7 m., Valencia.

FERRO-CARRILES

De Palma á Manacor y La Puebla, 7'50 mañana, 2'15 y 3'30 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7 mañana y 5'15 t.

De La Puebla á Palma: 7'25 m., y 5'25 tarde.

De Manacor á La Puebla: 7 m. y 5'15 tarde.
De La Puebla á Manacor: 7'25 m., 2'45 y 5'25 (mixto) tarde.